

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 22 Setiembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.105.

Correspondencia de Madrid

18 de Setiembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Criminal atentado

El Sr. Bratiano presidente del Consejo de Ministros en Rumania ha sido objeto de un atentado del que afortunadamente ha salido ileso.

En el momento de salir el citado ilustre hombre público del Palacio en donde acababa de verificarse un Consejo de ministros, se le aproximó un tabernero llamado Alexandresco, y le disparó un tiro de revolver que no dió al Sr. Bratiano pero hiirió en un hombro al diputado Sr. Robresco que lo acompañaba.

El criminal ha sido preso, y se espera que en sus declaraciones revele algo muy trascendental que pudiera perjudicar notablemente á la política rusa.

La impresion general que reina en Bucharet es que á las instigaciones y manejos de Rusia se debe este lamentable suceso.

Manifestacion popular

El pueblo rumano que quiere estremadamente al actual presidente del Consejo de aquella nacion dió inmediatamente pruebas de la popularidad de que disfruta el Sr. Bratiano, apedreando y asaltando varias redacciones de periódicos contrarios al agredido, y maltratando de una manera brutal al administrador de «La Epoca» y á un redactor de «La Rumania».

La excitacion es grande y se teme alguna manifestacion hostil hácia la embajada rusa.

Lo de Bulgaria

Parece que esa cuestion se ha planteado en unos términos en los cuales todo son recelos dificultades y temores.

El gobierno regencia que pareció á rusos y búlgaros aurora de paz y de concordia, viene con su carácter «rusófono», á complicar el ya intrincado «statu quo». En efecto; tenemos á Stambuloff patriota desinteresado, que jugando el todo por el todo expone su vida (esta es la verdad!) para conseguir que la Gran Sobranje, tenga en la eleccion de príncipe, la misma libertad que el Cónclave romano para la eleccion de Pontífice.

Decimos que arriesga su vida en la demanda porque conocidos los medios á que en último extremo apela Rusia, es punto menos que temerario, ponerse en frente de esa potencia que quiere hacer pasar bajo su férrea corona imperial, las águilas alemanas y austriacas y el poderío de Inglaterra Francia é Italia.

Un portero modelo

En Roma ha llamado mucho la atencion un portero llamado Ranzoni que está sin dormir desde hace 20 dias. Come poco, no fuma y busca siempre la sombra para pasarse á consecuencia de la irritabilidad de su retina.

De vez en cuando mete la cabeza en agua fria y aspira amoniaco.

Mucha gente acude á verlo.

En busca de un título

Un tal Pessard, redactor de «La Petite République Française», busca un título para un periódico que quiere fundar y no encontrándolo, ofrece una buena recompensa al que encuentre uno que le satisfaga.

La proposicion es tentadora y hace honor al cerebro de Mr. Pessard.

Cuestion de Egipto

En la Cámara de los Comunes se ha suscitado un incidente importante con motivo de una proposicion del Sr. Campwell que pedia la retirada de las tropas inglesas del clásico país de las pirámides.

El gobierno inglés declaró que no podia por ahora hacerse lo que predice el señor Campwell, en honor mismo de la Gran Bretaña.

Contestacion categórica

El agente consular de Rusia en Sofia ha declarado terminantemente «que Rusia no puede admitir ni siquiera la idea de la vuelta á Bulgaria del príncipe Alejandro de Battenberg.»

El ayuno de 30 dias

Succi á quien muchos tratan de mistificador ha terminado su abstinencia, en medio del más perfecto estado de salud, proponiéndose renovar la esperiencia en muchas capitales de Europa.

En la actualidad se somete á un nuevo régimen para su alimentacion que es gradualmente progresivo-nutritiva.

Una seria amenaza

Un periódico ruso dice que Rusia no tiene nada que temer desde que su ejército está en inmejorables condiciones y termina diciendo: «La diplomacia no puede olvidarlo.»

Francamente, por ese camino se va más que á otra cosa, al ridículo.

Dikson.

Correspondencia de Paris

16 Setiembre 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Viena 15 Setiembre.—El puente suspendido del Ostravitz se ha roto en el momento en que un escuadron de uhlands iba á pasarlo. Se ha retirado del agua hasta ahora, siete muertos y entre ellos un uhlan y ocho heridos.

Milan 15 Setiembre.—Hace 28 dias que empezó el ayuno. Succi está perfectamente. Ayer los visitantes han sido numerosos; 877, sobre todo desde las once de la mañana hasta las seis de la tarde, horas en que el billete solo cuesta 50 céntimos. Durante estas siete horas, Succi no se ha sentado ni un solo momento, respondiendo en pié á las preguntas absurdas las más de las veces de los visitantes. Ha habido bastante gente á las horas reservadas.

Un suicidio

Cometido con circunstancias particularmente dramáticas, ha producido una gran emocion, antes de ayer por la mañana, en el hospital militar del *Val-de-Grâce*.

Hace algunos dias, un farmacéutico de primera clase, M. D... de edad de setenta años, condecorado con la cruz de la Legion de Honor, habia obtenido, á pesar de estar en buena posicion de fortuna, su entrada como enfermo en este hospital. Lo instalaron en un cuarto particular y pusieron una hermana de la Caridad á su servicio.

Al despertarse ayer mañana M. D... encontró á su cabezera la hermana de la Caridad. Le rogó de dejarlo solo un momento para vestirse. La religiosa se retiró.

M. D... se levantó entonces, y se hizo á

simismo varias inyecciones de morfina, despues apoderándose de un bisturí se lo metió en medio del corazon. La muerte fué instantánea.

Varios médicos del hospital acudieron, al oír los gritos de la hermana, que al entrar en el cuarto habia encontrado el cadáver del anciano, tendido en el suelo, con el arma en el corazon, y solo pudieron constatar la muerte de M. D...

Se ignoran los motivos que han determinado este desdichado á tan funesta resolucion.

Los fusiles de repeticion

En las grandes maniobras francesas. Los resultados obtenidos en los cuerpos en que se está ensayando esta arma son satisfactorios, pero el peso del arma y de la bayoneta tienen que reducirse.

Berlin 15 de Setiembre.—Esta tarde ha tenido lugar en la nueva Bolsa del Comercio, magnificamente iluminada por la electricidad, la apertura de la Exposicion de productos de las Américas del Sur.

En Alsacia

Strasburgo 15 de Setiembre.—El príncipe de Alemania ha visitado hoy Dettoiller. El emperador Guillermo no ha podido acompañarlo por estar muy cansado.

El príncipe ha pronunciado una alocucion en presencia de las autoridades y del municipio del distrito de Saverne. Ha dicho que el emperador no ha podido ir á Dettoiller, á causa de las fatigas que habia soportado en los dias anteriores, pero que le haria saber los preparativos brillantes que se habian hecho para recibirle.

Hoy no ha habido maniobras á causa del calor.

Por la noche, el príncipe imperial se volvió á Strasburgo.

Ultima hora

El Consejo de Ministros se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia de M. de Freycinet. Se ha ocupado de la organizacion del servicio central del ministerio del Interior y del nombramiento del Almirante Peyron, de comandante en jefe de la escuadra de evoluciones. M. Lockroy, ministro del Comercio, ha anunciado oficialmente al Consejo que el capital de la Sociedad de garantia de la Exposicion Universal está suscrito y que el Campo de Marte iba á ser puesto inmediatamente á disposicion de los obreros. M. Lockroy nombrará dentro de muy pocos dias la comision de hacienda y de verificacion.

El Gran Duque

Alejandro de Rusia ha llegado á Biarritz.

El deber del ejército

Tienen los liberales la desgracia de que, mandando ellos—que se lisonjean de tener consigo el favor de las muchedumbres—es precisamente cuando mas se habla de sediciones y de llamamientos á la fuerza: con los conservadores, la palabra pronunciamiento cae en desuso: con los que se llaman liberales, es lo ordinario oír hablar de conatos para subvertir el orden, y por lo mismo, es oportuno otra vez decir algo sobre este triste tema.

Porque, en efecto, ahora, como en otros tiempos, son de mucha estima los servicios que la prensa puede prestar contribu-

yendo á fortalecer «los verdaderos intereses» del elemento armado, los de orden fundamental, aquellos que son la base de su existencia, norma de su conducta y guía del cumplimiento del deber.

No es el ejército monton de tropa mercenaria procedente de ruin leva que hayan de amotinarse «por la cuantía de la soldada», por el ascenso: es el defensor de la patria, y su primer deber anatematizar esos bochornosos movimientos de otras épocas, llevando al ánimo de todos la imprescindible necesidad de la obediencia, de la disciplina y de la subordinacion, que constituyen el mayor favor que al ejército puede prestarse.

Es cosa por demás sensible que existiendo el ejército para garantir el orden y la integridad nacional, haya casos de que entre sus filas salgan quienes perturben aquél y debiliten el organismo y su potencia necesaria para defender la patria.

Por desgracia, nuestra historia registra ejemplos que debíamos abominar, pero habian pasado muchos años en que sucesos como los de Badajoz ó del fuerte de Cartagena eran raras excepciones, que solo escándalo producian. Con una situacion liberal que presume de dar amplitud á todos los derechos, se percibe otra vez el zumbido de temores de trastornos y, sea fundado ó no, otra vez es preciso protestar contra esos intentos suicidas.

Habiamos demostrado, y seguimos demostrando previsor afan de reconstituir nuestro debilitado poder militar, y apenas comenzada la obra, nos apresuramos á destruirla, trabajando para quebrantar la fidelidad del ejército.

Las plazas fuertes de guerra, de que tan necesitados estamos, son ofrecidas á la traicion, en vez de custodiarlas lealmente para defensa del país.

Imitamos al Conde Don Julian, en vez de seguir á Guzman el Bueno.

Por fortuna, el virus ponzoñoso disminuye cada dia: cada dia hacen menos efecto las seductoras ofertas, y el soldado se persuade de que en el cumplimiento del deber está su verdadero bienestar.

Al Gobierno toca alentar y favorecer estas buenas disposiciones, mejorando en lo posible la situacion del ejército: á éste toca defenderse á sí propio, estigmatizando y proscribiendo á los que alimenten proyectos de trastornos.

Es preciso que se unan los más contra los menos: que sea condenada la minoría levantisca y sediciosa que quiera perturbar la marcha progresiva de la nacion.

Los derechos están respetados; las quejas en camino de ser atendidas: hay nobleza en amparar á un niño Rey y á una viuda desolada que ha venido á poner al servicio del país su prudencia y sus altas cualidades.

Al ejército no le toca discutir, sino obedecer: el ejército francés es un noble ejemplo que debemos citar: sin duda que vé con disgusto ciertas medidas, sus mejores jefes expulsados, sus compañeros de glorias y fatigas desposeidos de sus grados; pero no le pasa por la imaginacion echar el peso de la fuerza en la balanza de la política.

Ese es siempre el deber del ejército.

El reconocimiento de Mahon

Nuestro colega la «Gaceta Universal» ha publicado noticias concretas sobre el reconocimiento de esta plaza, por lo que tanto ruido han hecho algunos periódicos; reconocimiento practicado por un oficial alemán, y de cuyas noticias tomamos estos párrafos:

«Segun nuestras noticias, es en efecto cierto que el comandante de caballería del ejército alemán, D. Alfonso Beines, que hace año y medio reside en Madrid y se proponia á visitar las Islas Baleares, obtuvo en el mes de Abril último una carta de recomendacion del ministro de la Guerra, para el gobernador militar de Mahon, con el fin de que en lo que no hubiera inconveniente, le facilitase ver la fortaleza de la Mola.

De esta carta hizo uso el comandante Beines en el mes de Agosto, presentándola, al llegar á dicho punto, al general Ruiz de Alcalá, con quien tenia casualmente amistoso conocimiento desde tiempo atrás.

Léjos de haber por parte del general Ruiz de Alcalá, gobernador militar de Mahon, los reparos y resistencia que la carta dice, en enseñar al comandante Beines lo que de la fortaleza se podia, y de exigir la autorizacion previa del capitán general del distrito, residente en Palma, el gobernador se complació en recibir cortésmente, como era natural, al comandante Beines, y recomendó desde luego á un comandante de Ingenieros que le acompañara por la fortaleza. Despues de dar por ésta un paseo sin detenerse, tomar medidas ni levantar planos, como la carta dice, el comandante Beines se retiró y despidió ya para continuar su visita á otros puntos de las Islas Baleares, como Palma y Sóller. En la capital no hizo absolutamente nada que revelase interés militar, sino el comun á todo viajero de conocer los países que visita.

El Sr. Beines no ha recorrido tampoco las Islas Baleares derrochando el dinero para facilitarse medios de alcanzar fines misteriosos ó adquirir planos de nuestras fortificaciones, ni se ha ocupado de mas diseños que de un croquis de las inmediaciones de Soller y de otro de una comarca de la Isla Cabrera; ha vivido en estas excursiones como otro viajero cualquiera, empezando por dar su propio nombre donde quiera que se ha hospedado. Lo que ha ocurrido, pues, con este viaje del comandante Beines á las Islas Baleares, es lo que de ordinario ocurre en todas partes, y no habrá oficial español, de los que hayan viajado por Europa, que no haya encontrado bastante facilidad para ver en las fortalezas extranjeras lo que de ellas tiene carácter general.

Como que ahora mismo algunas de nuestras comisiones en el extranjero, examinan parques, asisten á las maniobras, examinan los nuevos armamentos, visitan plazas fuertes, y una de ellas se halla actualmente en Estrasburgo, plaza fuerte de primer orden.

Ciertas cosas en ciertos momentos comprendemos que no sea discreto enseñarlas, pero es evidente que se ha dado á la visita del señor comandante Beines una importancia que realmente no tiene.»

MAHON 22 SETIEMBRE DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

El sufragio universal es el gran problema para el gobierno del Sr. Sagasta. A los antiguos constitucionales no les entusiasma ese procedimiento electoral, y los centralistas, fusionados hoy con ellos, lo rechazan

abiertamente. Pero los demócratas que han entrado en la fusion, exigen de un modo imperioso su establecimiento. ¿Puede eludir el gobierno este compromiso, aceptado en la famosa transaccion hecha por los señores Alonso Martinez y Montero Rios? Esta es la dificultad.

Se ha supuesto que el general Martinez Campos oponia su veto al sufragio universal. Esto dá lugar para que *El Correo* se exprese en los términos siguientes:

«Que no le entusiasme (al general Martinez Campos) el sufragio universal, es cosa que no nos maravillaria.

Tampoco nos entusiasma á nosotros, habiendo explicado las causas en nuestra carta de Bayona. Pero como los problemas de la política no se resuelven por el sentimiento ni por los antecedentes, sino por la conveniencia del momento en que se plantean, no cabe duda de que pesadas todas las razones en pró y en contra, lo más recto, lo más saludable, lo más pacificador y hasta lo mas conservador, es cumplir con lealtad lo convenido en la fórmula de los Sres. Alonso Martinez y Montero Rios.»

El Correo indica los inconvenientes que tendrían la falta de cumplimiento de dicha fórmula.

«El primer lugar, dice, sucedería—de no encontramos con un caso de fuerza insuperable—que el texto terminante de la fórmula acusaría de defeccion á todo un partido; y esto es gravísimo, porque así como hay una ley moral que regula las acciones privadas, hay leyes no menos imperiosas de conciencia que gobiernan las relaciones políticas.

Y luego correríamos el riesgo de que los demócratas, que acaban de venir lealmente á la monarquía, se podrían lastimar hasta caer en un retraimiento pesimista; y al lado de este núcleo, más fuerte aún en este caso, por la razon que por el número, se replegarían, tomando vida nueva, esos restos de izquierda que andan por ahí exánimes y marchitos, y detrás de todos estos elementos se alzaría el coro republicano con una fortaleza y unos bríos que hoy en vano procura desarrollar.»

Resulta, pues, que por cumplir un compromiso de partido, ligeramente contraído, *El Correo* consiente en que se establezca el sufragio universal, aunque está bien convencido de los peligros que estraña. Es decir, que se sacrifica la tranquilidad del país á las miras é intereses de los bandos políticos.

La visita del Sr. Castelar á Paris parece que ha motivado una conferencia precautoria entre monsieur de Freycinet y el Sr. Albareda, y se dice que ninguna de las manifestaciones de simpatía hacia el señor Castelar que puedan tener lugar en Paris, llevarán carácter oficial de ninguna especie, limitándose á considerarlo el gobierno como un personaje literario de universal reputacion.

Eso era de esperarse de un gobierno que mantiene buenas relaciones de amistad y vecindad con la monarquía española.

Entre los últimos despachos telegráficos, merece ser señalado el que trasmite extracto de un artículo del *Daily-News* sobre alianza de las potencias occidentales de Europa contra la de los imperios. El asunto será discutido, pero ni responde seguramente á proyectos que acaricie el gabinete inglés, ni es siquiera practicable. En el terreno de las ideas, Francia mirará

con gran simpatía la causa de Inglaterra, cuya derrota y anulacion como potencia directora de Europa, ya ha calificado *Le Temps* como «el más funesto golpe que podría sufrir la causa de la libertad en el mundo;» pero de esto á figurar en una alianza enfrente de Rusia, cuando el tenerla Francia con este imperio constituye uno de sus más dorados sueños, hay bastante distancia.

El nombre de España aparece en el proyecto echado á volar por el diario inglés, pero aún en el caso de que esto fuera posible, no creemos que haya ningún gobierno español que se separe del papel neutral que nos corresponde en los conflictos que puedan surgir en Europa.

Respecto á la cuestion búlgara, Rusia continúa sus manejos por debajo de cuerda en el principado, no temiéndose por ahora ninguna dificultad ínterin la Asamblea nombra sucesor al príncipe Alejandro.

Gacetilla

Valores

Barcelona 22.—8:50 m.

Interior..... 62:10

Informe

Sabemos que el recurso dealzada interpuesto por algunos propietarios de panteones contra el acuerdo del ayuntamiento de exigir 15 pesetas por derechos de cementerio para el entierro en caseta particular á todo el que no sea pariente del dueño de la misma dentro del grado de consanguinidad ó afinidad, ha pasado á informe del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Artístico balcon

Se ha colocado uno de sumo gusto y elegancia en casa del Sr. Secretario del Ayuntamiento de esta Ciudad, cuyo balcon acaba de ser construido en el acreditado taller de ferreteria de D. Pedro Garcia, donde en la actualidad se construye la verja del Cementerio civil.

Palomas cautivas

Por infraccion de las reglas de policia dos mujeres han sido llevadas al cuarto de denidos.

Otra alineacion

El maestro albañil D. Miguel Carreras, ayudado por el Teniente de Alcalde Sr. Sariego, levantaba en la tarde de hoy la de la Calle de Deyá.

Una pregunta

Mucho estraña el público que habiéndose adjudicado por subasta las obras de la casa destinada á escuela de niñas, se construya por administracion la elegante fachada de la misma.

¿Sabría decirnos álguien si dicho frontis costará ménos de dos mil reales?

Y en todo caso, ¿qué ventajas reporta al Municipio el construirse por administracion aquella fachada?

El presidente Matías

Este buen ciudadano, natural de Alayor, vecino de Ciudadela, representante de varias casas de comercio, ex-conserje de algun casino y hoy presidente del democrático de aquella ciudad, se ha exhibido otra vez para honra de las bellas letras, en el diario de la calle Nueva.

Que sea enhorabuena.

El presidente Matías no quiere discutir con nosotros, porque no nos conoce.

Al revés nos sucede á nosotros; no queremos discutir con el presidente Matías, precisamente porque le conocemos.

Del mismo modo que el médico de «Crispino é la Comare» no quiso consultar con el zapatero, porque le tenia por un intruso.

Y además, por algo se dijo aquello de «zapatero á tus zapatos».

Renovacion de material

Con motivo de renovarse parte de la maquinaria en la fábrica «Industrial Mahonesa», mientras se procede á su colocacion algunos operarios se verán privados de su jornal, lo cual durará pocos dias.

Contribucion

El Gobierno, al decir de vários periódicos, tiene la idea de imponer á los cantantes y toreros una contribucion proporcionada á las ganancias fabulosas que obtienen. Nada mas justo.

Ser rico con poco caudal

Bien pudiera decirlo un vecino de Felanitx si siempre le sucediera lo del presente año. No posee más que una cuarterada de tierra viña, y en ella ha recolectado cuatrocientos quintales de vendimia que ha vendido á 4 pesetas quintal, valiendole lo friolera de 1.600 pesetas. Deduciendo 110 pesetas por los gastos de labrar, podar, cavar, etc., resultan en limpio 1.490, que representan una renta mensual de 124 pesetas.

¡Cuanta verdad encierra, pues; aquel tan sabido refran de: *¡Vale más poco y bueno que no mucho y malo!*

Cebollas

Escriben de Gandia que toma incremento la exportacion de cebollas á los Estados-Unidos, pasando de 25.000 las cajas embarcadas desde el 15 de Agosto.

La Boina

Dice una carta de San Sebastian que la marquesa de la Laguna, ha adoptado como distintivo la boina encarnada, que prende por detrás en las cabellos de oro con dos alfileres con la cabeza de perlas.

«La boina se propaga como adorno del sexo bello, sobre todo, la boina encarnada, que es la de los liberales; con ella asisten las damas á presenciar los juegos de pelota, que hasta este año soló tenían por espectadores á hombres, y que ahora se animan con la presencia de bellas aristocráticas señoras. Y no solo se limitan á ser espectadoras y á tomar parte en las apuestas, que elegante posesion hay muy cerca de aquí donde algunas intrépidas damas se ejercitan en este ramo del esport vasco, como las inglesas en el *Low-thenis*.»

Carga

El vapor *Cabo Mayor*, que naufragó en el cabo de su nombre al tomar el puerto de Santander, llevaba 132.660 kilógs. de hierro, 500.000 de lingote, 274.780 de rails de acero, 6.750 de dinamita, 125 vigas de madera, 250 sacos de harina y 48 cajas de vino, haciendo un total de 1.085 toneladas de mercancías.

Arroz

Dicen de Tortosa que la cosecha de arroz ha sido este año en el delta del Ebro muy abundante, dejando satisfechos á los cultivadores, que durante los dos últimos años habian obtenido reducidos rendimientos.

Prohibicion

El cura párroco de una iglesia de Calatayud ha prohibido que las señoras hagan uso del abanico dentro del templo, fundándose en que el ruido que produce es impropio de la santidad del lugar.

Buzo

De las Palmas dicen que el buzo Sr. Lambert, encargado de la busca de la única caja que queda en el mar de las que llevaba el vapor *Alfonso XII*, llegará muy pronto á Grande, y que ganará el 50 por 100 del contenido de la caja, que es de un millón, caso de encontrarla.

Sellos falsos

Habiendo resultado falsos varios timbres de Correos y Telégrafos del precio de una peseta, la direccion general ha reseñado las diferencias que distinguen dichos timbres de los legitimos y son las siguientes.

1.ª La letra del epigrafe «Correos y Telégrafos» en los falsos más estrecha, estando las de la palabra «Telégrafos» más cerca del filete.

2.ª La Letra del epigrafe una peseta es más alta en los falsos.

3.ª El marco del sello varia en los falsos, porque en el adorno que tiene en sus cuatro ángulos, formado por ocho hojas, está suprimida una ondulation en cada uno de dichas hojas.

Y 4.ª El contorno del busto de su majestad varia bastante, la oreja, por su parte superior, es menos redonda que en los legitimos.

Nuevas publicaciones

Hemos recibido «El Boletín de los Agentes de negocios» y «La Publicidad» ambas publicaciones ven la luz en Madrid. Agradecemos la visita y gustosos se la devolvemos.

Matricula

El número de alumnos matriculados en la Universidad de Madrid hasta el día 16 del presente ascendia á 709 en 1888 inscripciones.

Salidas

El día 17 zarpó del puerto de Cádiz con rumbo á Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas el vapor-correo español *Africa*. El vapor-correo salido de la Habana en direccion á España conduce 17.400 pesos con destino á la Caja de Ultramar, 8.000 para alcances y 104 licenciados del ejército.

Certificacion del 20 por 100

El Administrador de Propiedades é Impuestos de esta provincia recuerda á los Alcaldes de varios pueblos entre ellos, los de esta Isla, Mahon y Mercadal, remitan las certificaciones del 20 por 100 de las rentas de propios correspondientes al primer semestre de 1886 á 87 que ya les tiene reclamadas.

Testamentos mancomunados

Por lo que pueda ser de interés para esta provincia copiamos de la Revista «La Notaría» el siguiente suelto, cuyas acertadas consideraciones recomendamos:

«Con notable sorpresa hemos visto introducirse y propagarse de pocos años á esta parte en Cataluña los testamentos mancomunados, á medida que van desapareciendo en Castilla. Sabido es que esta forma de testar nunca habia existido en Cataluña, que es invencion de Castilla, en donde se propagó en fuerza de una ciega rutina, y no creemos que exista en ningun otro país. Pero si bien en Castilla la ha sancionado la costumbre, ha merecido la censura de los más acreditados autores por ser contraria á la naturaleza del testamento, que es por su esencia unilateral, y por lo mismo en el acto del testamento de un individuo no debe ingerirse otro individuo, como sucede cuando testan dos á la vez; y por otra parte produce el notable inconveniente de que cuando muere uno de los

dos que han testado de mancomun no puede librarse copia del testamento del difunto sin darla al mismo tiempo del testamento del vivo, lo cual es contrario al derecho, segun el cual la última voluntad de un individuo debe ser secreta durante su vida. Así es que muchos autores de Castilla condenan esta clase de testamentos y opinan que debieran proibirse y que aun la ley debiera prohibirlos, por lo cual no son tan frecuentes; y es muy singular que cuando allí van desapareciendo, se introduzcan en Cataluña, donde jamás habian existido. Creemos hacernos intérpretes de la opinion de la Junta Directiva aconsejando á los Notarios que rechacen esta clase de testamentos y que procuren que los testadores testen en singular y no en plural, pues sabemos que la Junta ha visto con sentimiento que se introduzca una forma de testar tan impropia, extravagante y absurda.»

Ganado

El embarcado en el vapor-correo *Menorca* son: tres cabezas ganado vacuno, una caballar, una asnal.

Pasajeros

Los salidos para Palma en el vapor-correo «Menorca» son: D. Manuel Alborado, Antonio Ros, Juan Benet, Felipe Iglesias, Jaime Obials, José Pablo, Jaime Sintas, Juan Hernandez, Rafael Pons, José Rodriguez, Juan Meliá, Sebastián Beltran, Victor Meliá, Antonia Nadal y una niña menor, Antonio Pons, Angel Puigali cuatro soldados.—Total 21.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 21.—3:20 t.

Ha llegado de la Granja S. M. la Reina-Regente. En el andén de la estacion le han hecho una indescripible ovacion los individuos de los circulos monárquicos de esta capital, así liberales como conservadores.

Entre el numeroso gentío que acudió á recibir á S. M. figuraban en primera linea los ministros, el Nuncio de Su Santidad, los representantes extranjeros, los Sres. Silvela, Villaverde, Gullon, Nuñez de Arce, Alonso Colmenares; generales Martinez Campos, Cheste, Antequera, Salamanca y muchos otros, y todas las autoridades.

La carrera estaba atestada de gente ansiosa de demostrar su adhesion á la virtuosa viuda de S. M. D. Alfonso XII, á la cual una comision del Circulo Liberal arrojó flores y palomas.

Durante todo el trayecto, no se interrumpieron los vivas á Doña María Cristina, rayando en imponderable el entusiasmo.

Madrid 21.—3:40 t.

En cuanto S. M. la Reina-Regente hubo llegado á Palacio, recibió en audiencia privada al general Martinez Campos.

Muchos de los personajes que habian ido á la estacion y deseaban hablar con la Augusta Señora, lo intentaron inútilmente.

Madrid 21.—5 t.

El Consejo de Ministros celebrado

en el Ministerio de Estado, acordó continuar la politica liberal; pero ser muy enérgico con los que alteren el orden público, haciendo que se cumplan las leyes, por duras que sean.

Madrid 21.—8 n.

El Ministro de la Guerra, Sr. Jovellar, y el Capitan General de Castilla la Nueva, Sr. Pavia, han enterado de una manera detallada y minuciosa á S. M. Doña María Cristina de la sedicion.

El Cuerpo diplomático extranjero acreditado en esta Corte, ha felicitado al Gobierno por el fracaso de la consabida intentona militar.

Madrid 21.—9:30 n.

Hasta la hora presente han sido presos 30 paisanos. 2 sargentos, 15 cabos, 14 soldados de infantería y 51 de caballería.

Madrid 21.—9:35 n.

Apesar de la lluvia, ha sido muy numerosa la concurrencia que asistió al entierro del Brigadier Velarde y del Coronel Sr. Conde de Mirasol. El Gobierno presidia el cortejo.

Se supone que el jefe de los sublevados, Brigadier Villacampa, fué herido por un corneta.

Madrid 21.—10:30 n.

Es inexacto que haya sido herido el coronel Sr. Melquino, quien continúa mandando los escuadrones leales de su regimiento.

Se han presentado en Ocaña los últimos 50 soldados de caballería sublevados, acusando de traidores á los sargentos.

Un corneta hirió al Brigadier Villacampa, el cual se ocultó en las canteras de Colmenares

Mañana regresarán á esta capital las fuerzas perseguidoras.

Madrid 22.—9:45 m.

Se sabe que el domingo salió de Paris con rumbo desconocido el brigadier Marinó.

Declara «El Liberal» que no quiere revoluciones gobernando el señor Sagasta.

Madrid 22.—10 m.

La fuerza de caballería que persigue á los jefes insurrectos se ha internado en los montes de Toledo.

Madrid 22.—10:10 m.

Se asegura que ha sido sentenciado á muerte el estudiante de medicina Menendez, convicto del asesinato del brigadier Velarde.

En la Capitanía general de esta corte se ha establecido la revision de los periódicos antes de su circulacion, para mientras dure el estado de sitio.

Madrid 22.—10:15 m.

«El Globo» dice que los últimos sucesos no deben fomentar la reaccion, sino robustecer la libertad, buscando en los comicios la garantía del orden.

Madrid 22.—10:30 m.

El Presidente del Congreso, señor Martos, ha manifestado á los «reporters» parisienses, que la sedicion do-

minada no modificará la politica española, añadiendo que el Sr. Sagasta cumplirá los compromisos liberales que tiene contraidos en la oposicion.

Madrid 22.—10:40 m.

Segun «El Imparcial» el movimiento republicano debia de estallar hoy; pero el Regimiento de Garelano no podia verificarlo despues del día 19, por cuyo motivo el Sr. Ruiz Zorrilla anticipó la orden de levantamiento.

Madrid 22.—10:45 m.

Han sido presos en Badajoz los señores Izquierdo, Landa y otros caracteriza los republicanos sospechosos.

No se confirma la noticia de que el brigadier Villacampa se halle herido y oculto en las canteras de Colmenar.

Madrid 22.—1:45 t.

Ha empezado el Consejo de Ministros que preside S. M. la Reina Regente.

Se confirma la noticia de que el brigadier Villacampa y otros jefes sublevados, se han internado en los montes de la Mancha, apresurando su llegada á la frontera de Portugal.

Madrid 22.—2:20 t.

Despues del Consejo con D.ª María Cristina, los ministros se reunieron en el departamento de Estado, ocupándose en los asuntos palpitantes.

Se guarda absoluta reserva sobre su resultado, diciéndose unicamente que han sido acordadas cuatro sentencias de muerte.

Madrid 22.—3:30 t.

Nada definitivo sobre el regreso á la Granja de la Reina Regente.

El Consejo de Ministros ha acordado que se cumplan las leyes con todo rigor.

Hoy están dando guardia á Palacio los regimientos de Garelano y Albuera.

A las nueve de esta noche se reunirán en Consejo los Ministros.

Calculase se internaron en los montes de Toledo cinco de los principales conspiradores

Recuérdase que el Duque de Sevilla servia en el regimiento de Albuera.

Madrid 22.—4 t.

4 p. Interior. 62'500
4 p. amortizable. 78'700
B. Hipotecarios de Cuba. 95'200

Seccion recreativa

Charadita

Una vocal es mi prima,
y es un rio mi segunda,
y mi tercera es articulo
y mi todo el orbe inunda.

J. Polo.

Triángulo enigmático

Sustitúyanse esto puntos con letras que leidas horizontal y verticalmente expresen:
1.º Rio.—2.º Color.—3.º Pasion.—Nota musical.—5.º Vocal.

L. Cuenca.

(Las soluciones el próximo sábado)

SOLUCIONES del sábado último

A la charada: ACEROLO. Acertaron Na Bel, la Srita. Marina, Hipnona, Guerrilla y el Srto. Comeuñas.

Al cuadrado silábico:

CE RE ZA
RE CLA MO
ZA MO RA

Acertó el Sr. Polo.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

DELEGACION DEL GOBIERNO DE S. M. EN MAHON.

El Sr. Gobernador de la Provincia en telegrama de las 5'30 minutos de esta tarde, me dice lo siguiente:

"S. M. la Reina Regente, D.^a Maria Cristina, ha hecho su entrada en Madrid en medio de un entusiasmo popular como el que sólo se ha observado cuando aquella capital ha querido demostrar su amor á la monarquía y á sus Reyes.

En la carrera habia gran afluencia de señoras ansiosas de demostrar sus simpatías á la virtuosa y excelsa viuda del malogrado Rey D. Alfonso XII.

Las noticias de toda España son completamente tranquilizadoras.,,

Lo que me apresuro á publicar para que llegue á noticia de los leales habitantes de esta Isla.

Mahon 21 de Setiembre de 1886.

Juan Tremol.

PARA ALQUILAR
 Lo está la casa calle de Buenaire n.º 12.
 Informarán Arraval 122.
LECHE DE BURRA
 En esta imprenta darán razon de quien tiene, y pasa á domicilio.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 21

De la Habana berg. Lealtad cap. don Benito Barceló con 13 trip. azucar y caña.

De idem barca Carlota cap. D. Salvador Sanpedro con 11 trip. y azucar.

Despachados el 22

Para Palma vapor-correo «Menorca» capitán D. Francisco Cardona con 18 trips. efectos y la correspondencia.

Para Torrevieja barca Lola G. cap. don Ramon Fabeiro con 11 trip. y lastre.

Para Palma javeque Esperanza patron Miguel Landino con 5 trip. y efectos.

Seccion comercial

Barcelona 21.—4'18 t.

4 por ciento int.	61'850
4 por ciento Exterior.	63'270
4 por ciento amortizable.	78'000
B. H. de Cuba.	94'620
B. Hispano Colonial.	42'560
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Francia.	34'750
F. C. del N. de España.	81'000
Orenses.	9'250
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'000
F. C. de Medina a O. y Vigo.	00'000
Id. Almansa.	00'000
Id. Norte.	00'000
Carpetas liberadas.	87'500

Madrid 21.

4 p. Interior.	61'950
4 p. amortizable.	78'250
B Hipotecarios de Cuba.	94'950

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Mauricio y compañeros mres.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Amargura en S. Francisco.

Exposicion de S. D. M. todos los dias de 7 á las 9 de la tarde: lunes en S. Francisco de Asis, martes en el Carmen, miércoles en S. José, jueves en Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas y sábado en la ayuda parroquia de la Concepcion.

Santo de mañana

S. Lino papa y Sta. Tecla vírgen martires

ANUNCIOS

El Contador Habilitado de Marina de la Provincia de Menorca.

Hago saber: Que debiendo sacarse á concurso público la reparacion de la Escam-

pavías Javier afecta á esta Sub-Division de Guarda Costas el dia 7 de Octubre próximo y á las 12 horas de su mañana, bajo las condiciones que se espresan en el pliego que existe de manifiesto en la Comandancia de Marina de esta Provincia en el local que ocupan las Oficinas de la citada Comandancia, se invita á los Maestros constructores de este Puerto por si gustan tomar parte en el espresado concurso bajo las condiciones que se espresan en el citado pliego.—Mahon 22 Setiembre 1886.—Silvestre Caja Meneses.—V.º B.º Juan Cardona y Netto.

Banco Hispano-Colonial.

BILLETES HIPOTECARIOS DE LA ISLA DE CUBA, EMISION DE 1886.

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Plá, el primer sorteo de amortizacion de TRESCIENTOS Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emision de 1886, segun lo dispuesto en el art. 1.º del Real decreto de 10 de Mayo y Real Orden de 11 del actual, han resultado favorecidas las bolas números 1,050, 1,327 y 1,770. En su consecuencia, quedan amortizados los Billetes 104.901 al 105.000 — 132.601 al 132.700 y 176.901 al 177.000.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados que podrán presentar desde el dia 1.º de Octubre próximo las Carpetas provisionales, que representan los Billetes, cuya numeracion se ha expresado, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados.

El pago se efectuará en las oficinas del Banco, en Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las Provincias en casa de los corresponsales, ya designados en cada Plaza; en Paris en el Banco de París y de los Países Bajos; y en Londres en casa de los Sres. Baring Brothers et C.º En todos los puntos indicados se facilitarán las facturas, que deban suscribir los interesados.—Barcelona 15 de Setiembre de 1886.—El Secretario general Arístides de Artúano.

BUÑUELOS

Los habrá los Domingos y fiestas á 16 céntimos de escudo la libra.
 MIEL á 2 rs. vn. libra.
 Calle de S. Jorge 18 casa de Juana Fortuñy.

PÉRDIDA

Se ha perdido un porta-monedas de piel conteniendo moneda mejicana y española. La persona que lo entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

GRAN BARATURA EN EL ESTABLECIMIENTO DE MANUEL BULLS

Calle Nueva número 16.

Se ha recibido un grande y variado surtido de paraguas de seda y de algodón con riquísimos puños: botellas de la legitima Agua de la Florida á 10 rs. vn: brillantina para el planchado á 2 rs. vn: betun lustre á 2 céntimos caja: cajas para limpiar metales: cuchillas para zapatero á 3 rs vn. una y á 28 rs. vn. docena: navajas de afeitar de muy buena calidad sin necesidad de vaciarlas: jabones de todas clases, superior para tocador: polvos bellotine etc. etc.

AVISO.—Se está aguardando de un momento á otro un estenso y precioso surtido de lámparas de una de las más acreditadas fábricas de Alemania

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Á PRIMA FIJA

Las personas que deseen asegurar sus casas ó establecimientos contra incendios y desperfectos ocasionados por la caída ó explosion del rayo etc. puede dirigirse á D. Pascual José Hernandez, Mahon.

3—Arravaleta—3.

NUEVA TINTA ESPAÑOLA

PARA ZAPATEROS

Preparada espresamente para teñir la suela y el carton-suela. Da un negro brillante y un resultado económico.

PRECIOS

	Al por mayor.	Al por menor.
Tinta Española	Rs. vn. 2'40 libra	Rs. vn. 2'80 libra.
Hilo zapatero núm. 6	— 4'00 paquete.	— 4'20 paquete
— — núm. 7	— 4'60 —	— 5'00 —
— — núm. 8	— 5'30 —	— 5'50 —

Se encontrarán cuchillas, tenazas, raspas y muchos otros efectos, á precios convencionales.

Cordelería y otros artículos de FRANCISCO ESTOPARA,
 16 IGLESIA 16. MAHON.

CAISSE DE TRAVAILLEURS

L. DURLOT ET Cie.

PARIS, — RUE RICHELIEU, 41

SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO

Colocacion á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos á primas de amortizacion de francos 200.000 150.000, 100.000 50.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000, en metálico.

La Sociedad facilita á todos los que lo desean la adquisicion de distinta, OBLIGACIONES Francesas garantizadas por el Estado, los del CRÉDIT FONCIER, las de VILLE DE PARIS, etc no exigiendo al suscrito el pago inmediato del valor de la Obligacion, sino concediéndole para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5 10 y 20 pesetas) Luego de haber pagado la primera mensualidad entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo, disfruta de todos los SORTEOS de los PREMIOS que se concedan á la AMORTIZACION, que pueden ser desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

Garantías y ventajas excepcionales.

1.º CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscritores 2.º SUCURSAL ESPAÑOLA sometida á las leyes del País. 3.º ENTREGA DE LOS CUPONES al suscrito á cada vencimiento. La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la única que remite al suscrito el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido.

Para mas informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons Cos de Gracia 38 Mahon.



CALDO CIBILS INSTANTANEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutricion, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes 1.º reales; pequeños 7 y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.º Princesa, 53, BARCELONA.

Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.º y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Mahon se venden en las Farmacias de la Viuda del Bofill P.º Arravaleta: y de D. Jaime Ferrer, Calle del Castillo